

Precios de suscripción
En Alicante, 1 mes, 1, 50 ptas.
En España, 3 meses, 5
Fuera de España, 15
En la Redacción y Administración de este periódico
Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Anuncios y comunicados:
Se insertan á precios convencionales haciéndolos efectivos su importe adelantado.
No se devuelven originales.
Publicaciones:
De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
Días en que se publica este periódico:
Todos, excepto los siguientes á los festivos.

Guixot y Comp. a

ARMADORES

Servicio regular de vapores para Burdeos y Rouen

El vapor Berthe saldrá de este puerto para Rouen directamente el 8 de Abril, admitiendo carga para Paris-Bercy.

El vapor Cartagena, saldrá de este puerto para Rouen directamente el 15 del actual, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse á los Sres. Guixot y Compañía, San Fernando 19 y Esplanada 30.

Ajena colaboración

CRÓNICA PARISIÉN

La Panamita.--Escándalos y más escándalos.--Nansen en Paris.--Concurso hípico.--Ecos de Carnaval

La insaciable avidez del público, amante de comidillas y escándalos políticos, puede hallarse satisfecha. He ahí Artón, el célebre corruptor panamita, que vuelve á poner en jaque á toda una Cámara de diputados jugando con ella, cual un chiquillo pudiera hacerlo con un teatro guignol, sobre cuya escena danzaran los diminutos fantoches.

¡Lástima que tan deplorable asunto vuelva sobre el tapete!

La nación francesa, noble y generosa, merece otra cosa más digna y, un pueblo grande como éste no debe hallarse á merced de tan pequeños

entes cual lo son Artón corruptor y unos cuantos personajes políticos corrompidos.

Pero la hora de la justicia parece sonar y confundirá de una vez para siempre los hombres sin conciencia política, quienes al venderse únicamente por un puñado de oro, vendieron á vil precio la conciencia de sus electores burlándose descaradamente del sufragio universal.

No, una mancha tal no puede caer sobre una nación como la Francia, los padres no son responsables de las faltas de sus hijos y en el fondo del crisol permanece siempre el oro puro aun cuando en la superficie flote la escoria despreciable.

Espúmese, pues, el orisol de un modo definitivo; arrójese la escoria al muladar; que Artón y sus consortes nos dejen tranquilos y, que la Francia honrada trabaje febrilmente para asombrar al mundo con su Exposición Universal de 1900, llave de oro que

cerrará gloriosamente el misterioso arcano de los tiempos, donde irá á reposar el siglo XIX.

Pero hay una cosa en este malhadado asunto del Panamá, una cosa que repugna, una nota psicológica que pone de manifiesto la estúpida manera de ser del hombre.

Cuando, después de laboriosa incubación en el gabinete del juez instructor, la explosión de «Panamita» se produjo, repercutió en círculos y cafés, en teatros y salones; Paris podía satisfacer su curiosidad; el escándalo del día serviría de pasto á sus murmuraciones.

Los snobs, lo mismo en Francia que en los demás países, se cuidan poco de lo que puedan hacer sus gobernantes; las sesiones de las Cámaras tienen el don de hacerles alzar las espaldas en un movimiento de indiferencia.

Pero que un escándalo nace, aun cuando sea un dolor público, que una actualidad de deshonor se produce y, enseguida vuelve el interés y, este todo pasional más que pudiera hacerlo un acto de nobleza.

¡Miserable condición humana! Siempre semejante á sí misma, tanto en el culto suelo de la vieja Europa, como en los terruños vírgenes de la joven América.

No seré yo quien ahora implora la piedad, no; aquellos que, acaso por no sufrirlos ellos, apiastaron al desgraciado Bihaut bajo el peso de todos los suplicios, merecen sufrir hoy por cuenta propia y, á buen seguro que muchos de ellos palidecen de espanto ante la negra perspectiva de un ajuste de cuentas final.

Mas, si bien es cierto que un castigo justo amenaza á quienes lo merecen, lo que desconcieta el alma y entristece el corazón es ese júbilo feroz de las terrazas de cafés y braserías,

donde impiamente se comenta casi con júbilo, por mera satisfacción de una curiosidad, un asunto del cual dependen la vida de varios hombres y el honor de muchas familias.

Hay un yo no se qué de degradante en este placer gozado ante los estertores del que sucumbe, una falta de pudor tal, que nos hace pensar con envidia en las feroces manifestaciones de júbilo con que los romanos contemplaban los sangrientos despojos humanos entre las garras de las fieras, allá en las siniestras arenas de sus circos.

Hansen, el célebre y arriesgado explorador del Polo Norte, ha venido á Paris accediendo galantemente á la invitación de la «Sociedad Geográfica». Aplausos y vivas han acogido al sabio noruego que puede hallarse satisfecho de la calurosa recepción, que acaso le resarcirá un poco de los fríos sufridos en el Polo.

Los editores han prohibido que Nansen hable, para obligar al público á leer. Por eso la llegada del explorador del Polo Norte ha dejado helados á los reporters. A pesar del calor de sus insinuaciones nadie ha conseguido romper el hielo del silencio.

Lo que nos extraña es que habiendo, como hay en Francia hombres de audacia y de talento que también han entregado su corazón y su cerebro á la ciencia con no menos ardor que Nansen; habiendo aquí universales glorias, ninguna de ellas ha recibido la mitad de honores reservados á los exóticos.

Para ser glorificado en Francia, la primera condición necesaria es la de no ser francés.

Lo cual sucede en todos los países, por aquello de que «nadie es profeta en su tierra».

El concurso hípico de Paris se ha

lla en pleno apogeo y en completo esplendor. Suele ser éste, todos los años un lugar preferido por nuestras mondaines y demi-mondaines para presentar sus toilettes primaverales, insinuaciones atrevidas de la moda ó locas ridiculeces de la fantasía femenina.

Prueba de ello el incidente—ó accidente—de ayer. Una encantadora parisienne presentó al concurso para conducir ella misma su carruaje tirado por fogoso tronco de pequeños poneys. Habiase vestido con un traje rojo y en su cabeza se izaba un sombrero puntiagudo tan pintoresco y tan personal que, los comisarios, temiendo los tomaran por organizadores de cabalgatas caravalescas, rogaron á la linda dama cambiase de vestido para presentarse ante el público.

Hízolo así ésta; pero cuando volvió al concurso la carrera se había terminado...

Las malas lenguas dicen que la bella parisienne en cuestión tiene como consuelo de tal aventura de vestido las gracias secretas... de lo contrario.

Ultimo eco de la Mi-Carême (carnaval en medio de la Cuaresma).

Boulevard Saint-Michel, en el café d'Harcourt á las dos y media de la mañana: Un mare-magnum de máscaras, de estudiantes y de virginales señoritas vestidas de ciclistas á tan avanzada hora. Todos alrededor de las mesas, dentro y fuera del café; una Babel de locura y de libertades, de intimidades tan familiares que parece como si cada uno de aquellos hombres tuviera derecho sobre todas aquellas mujeres y... recíprocamente.

En medio de aquella confusión de oropeles, disfraces y fracs, los camareros van y vienen con un afán febril, marchando como autómatas á quienes se les hubiera escapado la cuerda.

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños. La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de la inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar. Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una. Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fin lo blanco, papel superior, con sobres, 12 50 fd. Tarjetas mortuorias de niños, de relieve y varios dibujos, un 100 6 fd.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR entrará derecho á que se le inserte GRATIS la esquila de defunción y la del primer aniversario.

porte, algo de particular que no permitía poner en duda que la joven había recibido una buena educación.

Aigún doloroso acontecimiento había precipitado á estas desgracia las de una posición más elevada á una miseria tan profunda, que debía tomársela á ella y á su compañera, por mujeres mendigando el pan de puerta en puerta.

Sin cambiar una palabra, habían llegado al bajo Escant y se acercaban al puente de la Vigne. La mujer dijo con voz alterada:

—Ten valor, hija mía. Andas tan despacio, tienes miedo?

—Sí, madre, yo no sé, mi corazón late angustiado, suspiró la joven.

—Ojalá! Temes que los Damhont desoigan nuestra súplica? Esta idea me estremece. Ay de mí! qué sería entonces de nosotros?

—La señora Damhont nos socorrerá, madre; no hay que dudarle. Un corazón como el suyo no puede permanecer insensible á nuestra desgracia; y, cuando con las lágrimas en los ojos invocare su cariño de otros tiempos hacia la pobre Godeliva...

—Sin duda alguna; y, una vez que son aún más ricos de lo que nos habían dicho en Lille... Ah! Godeliva, lo que vamos á intentar es bien penoso, sobre todo para tí, lo sé; pero el hambre no tiene entrañas, es una necesidad imperiosa.

—Los Damhont, son ricos, muy ricos! repitió la joven con voz sorda, cuyo temblor extraño sorprendió á su madre.

—Pero tanto mejor, Godeliva, dijo ésta. Alabado sea Dios que les ha deparado medios para socorrernos!

—Madre, ir á pedir limosna á los Damhont! yo, la pequeña Godeliva á quien han querido con tanta ternura que con ellos osaba formar proyectos para el porvenir! Oh, bella infancia mía, con que reproches te presentas á mis ojos! Mendiga! Godeliva una mendiga!

—No, no, hija mía, no seas tan severa contigo misma. Ven nimpas á pedir auxilio, es cierto; pero no somos por ello unas mendigas.

—Ahora, al salón, á la habitación más hermosa de la casa, gritó Bavon. Allí veréis bellezas de otro género, y beberemos á la salud de M. Raemdouck, la excelente botella de vino que nos ha regalado.

Cuando Bavon atrió la expresada estancia, todos dejaron escapar un grito de admiración. Todos los muebles eran de madera de mahoni macizo; grabados en marcos dorados pendían de las paredes; sobre el pavimento un blando tapiz de flores encarnadas; sobre la chimenea un péndulo dorado y variedad de candelabros; muelle sillería y sillones con respaldo que tendían sus anchos brazos como diciendo: «Soy tan cómodo, venid, descansad en mí». Esto hicieron, las niñas primero, y enseguida los padres; pero Bavon asió del brazo á su madre y le mostró una mesita cuya tabilla podía levantarse. Debajo de esta tabilla, en un cofrecillo, veíanse brillar una multitud de objetos de acero destinados á la costura y al bordado que deslumbraron los ojos de la señora Damhont y de sus hijas.

—Ahora, el vaso de vino á la salud de... de... ya lo veremos de quien... A la mesa!

Abrió un armario, sacó de él una botella y vasos y escanció el vino. Todos quisieron tomar su vaso para beber en honor de M. Raemdouck; pero Bavon les detuvo.

—Esperad un momento, dijo, hay también algo que comer. Ahí va una torta de almendras que M. Raemdouck no ha dado, y no es tampoco á su salud á lo que vamos á beber primero...

—¿Qué es eso? exclamó Amelia, la hija mayor; esas letras de azúcar sobre la torta? Sabes lo que dicen madre?

—Ah! ah! viva Cristina, nuestra excelente madre! exclamó Bavon alzando su vaso. Hoy son sus días! Que sea por muchos años, muchos años!

Y todos repitieron en coro:

—Que viva muchos años, muchos años!

—Singular idea de Bavon la de festejarte en esta casa, exclamó Amelia. Es un pícaro.

Carcajadas sonoras, chistes picarescos, voces y gritos, palmadas y golpes, todo en confusión horrible y, de cuando en cuando, el cristalino sonido de una copa que se rompe mezclado al ruido de un beso dado no se sabe dónde... ráfaga de juventud, huracán de alegría en cuyo torbellino se dejaron arrastrar plácidamente también núveinte años, desapareciendo para siempre.

Pero no filosofemos y pongamos aquí punto final por hoy.

ANTONIO AMBROA

París, 3 de Abril de 1897.

¡Siempre el aspecto moral!

De sesenta á setenta millones más van á pedirse anualmente al contribuyente para cubrir los intereses de los capitales gastados con motivo de las guerras coloniales. ¿Van á pedirse á los que nada tienen mediante recargos en el impuesto de consumos? El hambre que asema en Andalucía, el malestar que reina entre los obreros catalanes, la miseria que cunde en las clases trabajadoras de los grandes centros de población, denuncian claramente que no puede traspasarse el límite actual de tan odiosa tributación. ¿Van á pedirse á la propiedad? Recuerdese que la propiedad española es la más ocajada de tributos en toda Europa. ¿Van á pedirse á la industria? Téngase en cuenta que la industria española está en mantillas y requiere cuidados y alientos en vez de gabelas.

¿De dónde, pues, han de salir esos sesenta ó setenta millones que necesita de refuerzo el presupuesto? Ese es el problema que preocupa de una manera gravísima á los que piensan en el porvenir, y en un porvenir próximo, aun descontando el término inmediato de esa guerra de Cuba, sangría suelta de nuestra patria; ese es el problema que el actual gobierno intenta resolver con cierta brutalidad, principiando por recargar los cupos de consumos de veintiocho capitales de provincia, con lo cual no conseguirá más que aumentar la carestía de la vida de los pobres, con escaso resultado para el Tesoro; ese es el problema que sugiere á algunos la idea de nuevos monopolios, como el de petróleo, que consisten en verdaderos retrocesos económicos de España; y ese es el problema que,

como en otras ocasiones hemos dicho, no ha de resolverse solamente con cálculos aritméticos, sino con el auxilio de la justicia y la moral.

Exigen la moral y la justicia que cuando tales sacrificios se piden al que paga, haga el que cobra algunos, sobre todo el que cobra mucho más de lo que necesita para la subsistencia y aun la dignidad de sus funciones; exigen que los poseedores de riquezas que no tributan en la misma proporción que los propietarios é industriales, contribuyan como éstos; exigen que el fraude, la malversación y el despilfarro no vengan á poner el mal en el martirio del contribuyente español, y exigen que el lujo en ciertas funciones públicas y en determinados servicios no contraste con la negrimería de los administrados.

Téngase en cuenta ese aspecto ético del problema y no será tan difícil resolverlo.

Política local y regional

Mal va la danza

En el Gobierno civil no hay sillones ni sillitas para poderse sentar los señores diputados provinciales, al decir de un apreciable colega.

Esto es demasiado fuerte, ó si se quiere bastante duro; pero estos diputados tienen la vergüenza en la mano.

Cuando en el Gobierno civil se pide algo á la Diputación, ésta puede decir: no solo no hay para sillones y sillitas, sino que no se da un céntimo para otras cosas de uso particular.

Recordemos hechos

Cuando se habla de gomanitarismos que ya pasaron, se nos viene á la memoria aquellos gritos descompuestos de ciertos conservadores disidentes que en ello veían algo que les dejase petrificados para el porvenir, como ha sucedido y sucederá siempre que el caso resultara igual.

Los conservadores, autores de todo género de violencias contra el partido liberal demócrata, concibieron allá en su majín, que todo el cuerpo electoral de la circunscripción era una manada de siervos, y prometieron solemnemente, y no sabemos si juraron ante alguna imagen de Cristo crucificado, que antes que salir diputado nuestro respetable amigo D. Enrique Arroyo, lo sería el magistrado de Supremo señor Tadeo.

Salieron de propaganda por los pueblos; pasó revista á sus mesnadas; hablaron en los jefes de las tribus, y al pedirles votos para poder hacer la rueda, como vulgarmente se dice, se encontraron con esta seca contestación: —Buenos estamos para ruedas, á no ser que alguien quiera que dé una voltereta al partido conservador y se rompa la crisma.

Y a pesar de lo probó con el prestigio del famoso médico Sr. Candelá; y siguió nuestro siempre querido amigo el diputado provincial, D. Tomás Abad, que sabe hacer las cosas bien, porque quiere y puede y está encarnado en su espíritu la idea democrática, dando un recorrido de padre y señor mío á los ricos conservadores de Novelda.

Y como buenos, se portaron en Elda, Beltrán; Bonmatí en Hondón; Gabriel Payá, en Petrel; y Amador y Poveda, en Monóvar, y Tarí, en la inespugnable Elche; todos en fin cumplieron como se han hecho los hombres de ideas, que no persiguen un fin egoísta.

Resultado: que el juramento prestado ante un Santísimo Cristo, se borró como se borra un nombre escrito sobre las movedizas arenas de la playa y entonces hicieron la paz para no encontrarse con un acto sucio como la que se hubiesen encontrado; y como así, el Sr. Arroyo se deja arrebatar lo que no noble y desinteresadamente le entregan sus amigos.

Aquella comendataria, es parecida á la de que hoy se habla tanto, ocupándose todos de ella, desatendiendo lo que les puede interesar más, cuando aquí, la única, la exclusiva aspiración del partido liberal demócrata, porque no quiere atarse ni de palabra á nadie, en espera de satisfacer mañana todas las aspiraciones de sus amigos, es ir por las minorías, que las alcazrán sin grandes esfuerzos.

Buenos están los conservadores para dar votos.

No pueden darse de uno, si es que aspiran á la mayoría.

May bien dicho

Como en la prusa alicantina, hay quien habla los días de fiesta, y otros lo hacen cada dos ó tres días, porque de esto aún no nos hemos enterado, hubo quien tomó un suelto nuestro, y lo comentó á su manera, dándole la intención que más convenía á los intereses federales.

El querido colega El Liberal,

con mucha oportunidad, dice ayer lo siguiente:

«Un apreciable colega supone que hemos permanecido en la higuera, en tanto que se ha discutido en la prensa una noticia relativa á tales ó cuales combinaciones futuras para la alcaldía.

No es eso. Es quenoh-mos querido hacer el juego del habilitado colega que lanzó la bola á los vientos de la publicidad, y como no era cosa de tomar en serio lo que ni en broma podía ser objeto de discusión, nuestro papel no podía ser más claro.

El tiempo ha venido, y muy pronto, á darnos la razón; la luz se ha hecho; la habilidad ha quedado al descubierto y sus autores en situación poco airosa, y de la que, por lo que tenía de prevista, no quisimos participar.

Y era natural á cosa, cuando no se trataba más que de manifestar que en el partido liberal demócrata que acudían los Sres. Terol y Arroyo, no hay y preterición alguna, sino que todos son dignos, consecuentes y leales amigos.

Las disidencias desaparecieron cuando la elección Tola, mientras que en las demás agrupaciones, unos están en un retraimiento voluntario; y otros, esperando que se cumpla la profecía del sabio doctor E-querido, que ansiaba morir tranquilo y satisfecho el día que pueda dar un abrazo fraternal al honorable Pi y Margall.

Un acuerdo

Por fin, dijimos usando la metáfora vulgar: el Ayuntamiento de Alcoy ha acordado felicitar á la señora marquesa de Polavieja con motivo de los triunfos alcanzados en Filipinas por su esposo hijo prentesio de aquella ciudad.

Ha acordado asimismo felicitar al ministro de la Guerra, como representante del ejército, y enaltecer el patriotismo y bravura de los soldados.

Por acuerdos de la expresada corporación, se cambiará el nombre de la calle de Muro por el de Polavieja y se colocará una lápida de mármol para conmemorar la entrada de las tropas en Cavite.

Por último, ha acordado abrir una suscripción popular, que acabará la corporación municipal, con objeto de regalar al Sr. Polavieja un bastón de mando.

Los acuer-los llevan la fecha del 5 de los corrientes.

No importa esto para nuestros aplausos, que gustosos los ofrecemos al Municipio alcoyano.

Fiesta onomástica

Con motivo de celebrar sus días el eminente tribuno ilustre amigo nuestro D. Emilio Castelar, los elegantes salones de su morada de la calle de Serrano, en Madrid, se vieron el lunes concurrir ilustres por damas de la más elevada sociedad, hombres políticos de todos los partidos y personas de las más distinguidas clases sociales que acudieron á felicitarle y darle muestras de cariño y admiración.

¡Dios conserve muchos años para bien de la patria y de la libertad la preciosa vida de nuestro querido amigo! Tal es en síntesis nuestro deseo más íntimo á felicitar como felicitamos en el día de su santo al gran orador.

Ecos políticos

Todo cuanto se diga de indicaciones hechas al Sr. Pidal acerca de la presidencia del Senado ó de la embajada de París, carece en absoluto de fundamento.

Ni el Sr. Pidal es hombre que permaueaca un instante en un puesto sin la plena satisfacción de los que á él le han elevado, ni el gobierno ha significado al Sr. Pidal otra cosa que el más perfecto contentamiento por la lealtad con que lo desempeña.

*** Son muchos y muy extensos per cierto, los telegramas que el gobierno dirige estos días al general Weyler, y se dice además que por la vía Tampa ha salido para Cuba una muy extensa carta del presidente del Consejo para la primera autoridad de la gran Antilla, todo ello relacionado, según se dice, con la cuestión de Rius Rivera y la de aplicación de las reformas.

*** El Heraldó ha publicado un artículo bastante encomiástico para Weyler.

El general Weyler ha propuesto para una recompensa al general Suárez Inclán.

—Y ahora, madre, dijo el joven con acento solemne y los ojos preñados de lágrimas de enternecimiento, ahora, quien todo te lo debe, su instrucción, su felicidad, su porvenir, va á hacerte un regalo con el cual ha soñado desde su infancia á tí y al pobre obrero de fábrica, que ha sufrido y se ha sacrificado por su hijo! Has visto esta casa, este jardín, estas flores, estas redes? Pues todo ello te pertenece. He alquilado la casa, he comprado los muebles. Habitarás aquí; mi padre no trabajará ya; fumará su pipa, cuidará las flores y se dedicará á la pesca. Somos ricos, soy primer dependiente, gano cuatro mil francos! Bendito sea Dios que me ha permitido recompensar tu amor. Padre, madre, ponteos con comodidad os halláis en vuestra casa!

La señora Damhout se hallaba tan profundamente conmovida, que se apoyó en la mesa para no caer; pero se levantó de nuevo, saltó al cuello de su hijo y con ternura febril le estrechó contra su seno maternal. Damhout, mudo de estupor, derramaba lágrimas de alegría; las niñas batían palmas y danzaban frenéticas.

Por la noche, Bavou, sentado al lado de su madre, estaba triste y silencioso. Le dijo que se sentía muy cansado; pero la señora Damhout comprendía que era otra la causa de su tristeza.

Al fin murmuró con voz reprimida:

—Bavou, tú te acuerdas de alguno. Yo también, hijo mío. Cuando uno es feliz, no es cierto, desearía que cuantos amó lo fuesen con él?...

—Sí, madre, respondió; no siempre el hombre logra dominar sus pesamientos; pero no es nada. Es un recuerdo de mi infancia que surge en mi corazón á pesar mío.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



VIII

Un domingo, á la caída de la tarde, una mujer, ya entrada en años, y una joven, salieron de la estrecha callejuela en donde los Damhout habían habitado en otro tiempo. Sus vestidos andrajosos, su paso incierto y su temor visible, todo revelaba en ellas, no solo una gran miseria, sino un profundo desaliento. Caminaban lentamente, silenciosas y con la cabeza baja, á lo largo de las casas, como dominadas por un sentimiento de vergüenza ó de secreto horror.

Existía, con todo, en su aspecto una notable diferencia. Mientras que la mujer, como persona acostumbrada desde mucho tiempo á la pobreza, estaba, por decirlo así, cubierta de andrajos, la joven probablemente había puesto todo su cuidado en ocultar en lo posible, las señales exteriores de la miseria. Sus vestidos, aunque usados, estaban sumamente limpios; y su gorro, aunque remendado y recosido, era blanco como la nieve.

Cuando por casualidad levantaba la cabeza para no tropezar con un transeunte, se le miraba con sorpresa, cual si se asombrara uno de hallar tales facciones bajo tan miserables vestiduras.

En efecto, la pobre joven era muy linda; en sus ojos azules, bien que empañados por la pena, brillaban un rayo de inteligencia y sensibilidad; sus mejillas eran lozanas y blanca su frente como la azucena. Además, había en el corte de su vestido, en la elegancia de sus formas y en la modestia de su

Correo

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarril

Línea de Madrid: Tren corto (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso 10:30 noche.—Misto, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—Correo, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: Misto, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana Correo, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

Casa de Secorra.

La guardia para hoy, está á cargo de D. Francisco Bentez.

Carta de Madrid

6 de Abril de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En casa de una personalidad política de gran significación, se han reunido esta tarde muchos personajes pertenecientes a distintos partidos.

El tema preferente de la conversación ha sido los rumores sobre negociaciones para conseguir la paz en Cuba.

Uno de los visitantes, que presume de muy bien enterado, decía hablando de la situación de la gran Antilla que es bastante mejor el aspecto que ahora presentan las cosas.

Respecto a las negociaciones, las ha negado; pero añadió que no sería extraño que oficialmente se explorara el ánimo de las personalidades de más prestigio de la insurrección.

Manifestó igualmente que, según verídicos informes, entre los individuos que constituyen la junta filibustera de Nueva York no hay unanimidad de criterio al juzgar el estado de la rebelión.

Hay algunos que aún siguen intransigentes y pretenden que continúe la lucha, pero otros, y se asegura que son los más, están desalentados y reconocen, no sólo su insuficiencia, sino también las muestras de virilidad de España, que no ha reparado en sacrificios, tanto en hombres como en dinero, para sofocar la insurrección.

También aseguró que el desaliento de los insurrectos se debe a que va disminuyendo el apoyo que les prestaban los jingostas.

Es muy posible—añadía aludido personaje—que al capacitarse los rebeldes de la situación, acepten las condiciones que se les impongan aunque harán el último esfuerzo por conseguir una solución que les satisfaga.

Terminó declarando que el asunto, a su juicio, no tardará mucho en resolverse.

El Sr. Cánovas ha dicho que no tienen fundamento alguno los rumores que han circulado acerca de las negociaciones de paz en Cuba.

Ha dicho que no puede tratarse decorosamente con los rebeldes armados.

Cierto es—ha añadido—que existen en Cuba bandos que la desean, pero no están las cosas ahora en disposición favorable para un nuevo Zujón.

Pruébanlo lo ocurrido a Ferrin y Guart con Rius Rivera, quien les amenazó con fusilarles si le hablaban de paz.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Noticias de todas partes

Es la vigésima segunda cura que hago de enfermedad de estómago e intestinos, con mucha felicidad, en mi clínica, empleando las píldoras Antidispépticas del doctor Heinzelmann y estoy convencidísimo que cualquier persona podrá emplear esas píldoras por no contener sustancias nocivas, y por la seguridad de su eficacia en las enfermedades de los intestinos.—Doctor, Juan Lauro Martínez.

Precio del frasco, 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Boret, Mayor 4.

Moneda falsa

En algunas poblaciones de esta provincia vuelven a circular muchas monedas de cinco pesetas, acuñación de 1870 y con la inscripción del gobierno provisional.

Palmas caras

Si son ciertas las noticias que se reciben de Eche y Orihuela, este año las palmas que se lucen en la fiesta de Ramo costarán más caras que de ordinario, pues parece que algunos comerciantes franceses han acaparado dicho artículo.

Propuesta

Por el Consejo de Instrucción pública se ha propuesto que en lo sucesivo serán precisas las condiciones de licenciado en Filosofía y Letras, y ser español ó estar naturalizado, para optar á las cátedras de Francés de los Institutos provinciales.

Artista alicantino

La Diputación provincial ha pensionado con tres mil pesetas anuales, al notable y laureado artista alicantino, D. Vicente B. Ferris Arce, para que pueda proseguir en Roma sus estudios.

Nuestra más cordial enhorabuena, á tan aventajado artista.

Atención

De engaño por parte de médicos, sufriendo del estómago y del hígado de claro que me enteré tomando las píldoras Antidispépticas del doctor Heinzelmann, sin observar dieta ni resguardo de ninguna especie. Recomendando á todos los que sufren estas molestias píldoras.—Carlos J. Martínez.—(Firma legítima.)

Precio del frasco, 3-90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Boret; Mayor 4.

Las novenas de Dolores

Han comenzado estos poéticos cultos en todas las iglesias de la capital. Es este novenario como un poema misivo de amor. No hay, pues, quien no se crea obligado á rendir tributo anual á la Virgen, conmemorando sus dolores y sus angustias.

Se canta el amor de la Virgen á su hijo, el amor á los hombres, por quienes se derrama la sangre del Crucificado; los Dolores de la Virgen y las heridas del costado y de los pies y las manos de Jesús; los clavos y la corona de espinas, el sepulcro, la cruz ensangrentada enhiesta en el Calvario; toda la Pasión, en fin, del Redentor; produciéndose en las almas creyentes una dulce y triste, una tristeza consoladora de las amargas penas de la vida.

Ayer predichó en Santa María el coadjutor de S. Francisco y elocuente orador sagrado D. Arturo Martínez que estuvo inspirado y correcto en su discurso llamando justa y mercedamente la atención del distinguido auditorio que llenaba las amplias naves de la iglesia, por la galanura de la frase y la profundidad y brillantez del pensamiento.

Sección recreativa

CURIOSIDADES HISTÓRICAS

El papagayo de Enrique VIII

Ecoligero, este sabio y erudito escritor de su siglo, de quien se dice

que era tan extraordinaria su memoria que en cuatro días aprendió todo el Homero y en cuatro meses todos los clásicos latinos, este sabio sobre todos los sabios refiere un hecho que muchos supondrían increíble si no le escribiese y afirmase el doctor Ecoligero.

Dice, pues, que Enrique VIII, rey de Inglaterra, tenía en su palacio un papagayo blanco de singular belleza, muy inteligente y que hablaba á las mil maravillas. Enrique VIII tenía gran predilección por este animal, que le habían traído de la isla de Bantam, cerca de Java.

Cierta día le vinieron ganas á este pájaro de extender su vuelo por los jardines del palacio, situados en las orillas del Támesis. Atraído por el alboroto que escuchaba en las márgenes del río, se aproximó á los extremos de un terrado, pero asentó sus patas con poca seguridad y cayó en el río. Después de haber alsteado algunos momentos sobre la superficie del agua buscando su salvación, comenzó á articular muy alto estas palabras, que había oído pronunciar y que felizmente repitió: *A bot, á bot fort Wenty potudes*, es decir, un bote pronto un bote por vei te libras.

A estos gritos repetidos, un barquero, imaginando que pedía socorro una persona de importancia y que el asunto urgía, decidió atravesar el Támesis y acudió adonde se oían los clamores, y quedó sorprendido de no ver otra cosa que un papagayo que se ahogaba. Sin embargo, le salvó y lo llevó al rey, á quien le constaba que perseveraba, esperando que por este servicio obtendría una buena recompensa.

—Sñor—le dijo el barquero—vuestro papagayo se ahogaba y me ha prometido veinte libras si la salvaba; le he salvado, y espero que V. M. mandará que se me entregue la cantidad prometida.

—Aun cuando te habiese prometido mil libras—repuso el rey,—yo jamás te las negaría. Pero ¿quieres que él mismo decida sobre el asunto? Yo te entregaré la cantidad que el papagayo determine.

—Con mucho gusto, señor—contestó el barquero, creyendo que una palabra del animal iba á enriquecerle para toda su vida. Pero quedó estupefacto cuando el papagayo, interrogado por el mozo, engallándose, pronunció con tono desdichado: *Give thi grave agevet*; es decir, «denle cuatro sueldos á ese patán.»

«El papagayo no tenía más que instinto, dice Ecoligero, y sin embargo, se expresaba como cortésano; su residencia en la corte había corrompido, como se ve, su carácter natural, al punto de hacerle semejante á la mayor parte de los grandes, ó mejor dicho, al mayor número de los hombres, que lo prometen todo cuando se ven en peligro y luego ni siquiera se acuerdan de los que les han libertado de él.»

Ahora el lector juzgue lo que mejor le parezca acerca de la verosimilitud del hecho. Yo me he limitado á apuntar lo que he leído narrado por tan respetable autoridad.

I. A. B.

Sección de espectáculos

Teatro Principal

El estreno de la magnífica ópera española «Aurora», original de don Aquilino Juan Oña, música del aplaudido maestro siciliano D. José Espí Urich, ha sido un verdadero acontecimiento.

La fama de que venía precedida desde que en Enero del pasado año

1896, se estrenó con tan extraordinario éxito, en el teatro del Tivoli de Barcelona, ha quedado plenamente justificada, demostrando la realidad cuán merecidas eran las alabanzas tributadas en su obsequio.

Los que tuvimos la fortuna de asistir anoche al teatro Principal, pudimos saborear las imponderables bellezas que noierra una partitura tan rica en melodía é instrumentación y en la que no se sabe qué aplaudir más, si al genial artista ó al talento musical.

Fuera ridículo empeño pretender hacer un juicio crítico de una obra de la valía de «Aurora», la noche misma del estreno, máxime cuando concurre en mí la desfavorable circunstancia de ser profano en el arte; así es, que sólo me permitiré, á título de información, bosquejar á grandes rasgos la agradabilísima impresión que me causó el estreno de la ópera «Aurora».

La sala del teatro presentaba el aspecto de las grandes solemnidades. En butacas, palcos y plateas, lo más escogido de nuestra sociedad.

Eran ya más de las nueve y media, cuando el maestro Catalá ocupó su sillón en la orquesta.

La acción pasa en Sevilla y sus inmediaciones, época de Carlos III.

Al alzarse el telón representa la escena el aduar de una tribu de gitanos. Hombres y mujeres discuten animosamente ponderando el valor y gentileza de Jacinto, rey de la tribu del Perchel, que ha salvado de una muerte cierta á Aurora, hija del jefe de esta tribu. Al abrirse del incendio, se enamora de la gitana, hasta el extremo que pretende ingresar en aquella. Este coro primero, que es una preciosidad y de una factura irreprochable, pone de manifiesto los talentos musicales del maestro Espí.

La salita de Ventura, jefe de la tribu de jitanos, es un número muy bonito, digno sucesor del anterior. Expone la solicitud de ingreso de Jacinto en aquella tribu, y los más ancianos se ponen á deliberar.

Sigue la *romanza* de Aurora que es una página bellísima, original y muy inspirada.

Acordada la recepción de Jacinto, se reúne la tribu para celebrar los rituales de ingreso á esos umbrados, y llegamos por fin al número más saliente de toda la obra. Esto es: el *brindis*. Esta escena tan llena de vida y de tonos tan brillantes, es de un gran efecto orquestal, que el maestro Espí ha sabido aprovechar en toda su intensidad. El público aplaudió con furor y prorrumió en bravos, hasta que obligaron salir á los autores á la escena, á recibir el homenaje que al genio debe tributarse. Las mismas aclamaciones se repitieron al final del acto primero, así como también dos veces en el acto segundo y otras dos en el tercero.

El acto segundo representa el interior de la casa del jefe de la tribu.

Aparece en escena Ventura, rodeado de algunos ancianos, que le van á exigir el cumplimiento de la palabra empeñada con Jacinto de darle por esposa á Aurora.

La *romanza* de bajo y el *duo* de éste con su hija Aurora, así como la *serenata* del barítono y el *duo* de éste con aquella, son unos números preciosos que exigen una labor impropia.

En el acto tercero, tanto el intermedio orquestal como la *zambra*, puede considerarse como lo más esencial y de mejor estructura.

En resumen: la obra ha gustado mucho y el maestro Espí ha dado una nueva prueba de lo que es capaz su genial inspiración y de los profundos conocimientos musicales de que dispone.

La Soriano, muy bien, cantando

con mucho gusto y rayando á una gran altura.

El tenor Sr. Ríos superó á todo cuanto se le podía exigir de sus facultades, que son muchas, haciéndose aplaudir repetidas veces y muy particularmente en el brindis del primer acto en que estuvo hecho un coloso.

Y cuidado que el tal Jacinto tiene que cantar! ¡Bravo Bío! Mi aplauso. Del Sr. Torón, no hay que hablar; estuvo como siempre, hecho un artista. Lo mismo digo del Sr. Gascó.

La orquesta, regular, nada más que regular. Los coros mal, pero muy mal.

La *mise en scene* detestable y el vestuario imposible. ¡Qué trajes de zingaras!

El público satisfecho. Reciban D. José Espí y D. Aquilino Juan, mi enhorabuena.

F. O.

Anuncios y reclamos

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)

Capital social efectivo. 12.000.000 primas y reservas. 43.598.510 Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA. Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mendez Núñez, núm. 46 Alicante y D. Juan Llores, calle de San Fernando, número 36, principal.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 7 (2 t.)

Noticias de Cuba

El regimiento de Villaviciosa sostuvo un combate al arma blanca en Loma Anua, (Habana) resultando 12 rebeldes muertos.

De los nuestros dos muertos y cinco heridos.

Distinguiéronse los sargentos Montes y Fegast.

Este, después de herido, sostuvo varias luchas cuerpo á cuerpo, con los insurrectos.

Los informes de las Villas so muy optimistas.

Las columna que operan en la Habana persiguen con gran actividad al enemigo.

Telegrama del Casino

Madrid 7 (11:30 m.)

Manila oficial tropas apoderáronse Maleboag.

Habana cincuenta insurrectos muertos centenar heridos treinta presentados.

Crecida Misisipi cincuenta ciudades anegadas 60.000 personas miseria.

Insurrectos Uruguay proponen marchar sobre Montevideo.

Bolsa

Cotización, 63-50.—Cambios París, 27-35.

ALICANTE—1897:

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDÁ A CARGO DE JOSÉ COMA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA Loza, lampisteria y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho. Deposito de vidrios planos.

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

Mayor 13, 15 y 17

Ninguna **ANEMIA**
resiste a la
HEMOGLOBINA
de V. DESCHIENS
VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

De venta en la farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego número 20.

DEL DOCTOR
Tónico genitales Morales
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la **IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja y se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

PEDRO DOMEQ
COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA,
CASA FUNDADA EN 1730
autorizada para el uso
de las armas reales por R. O. de
18 de Octubre de 1824.
DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo
COGNAC FINE CHAMPAGNE
Marcas, una, dos y tres Copas Extra
PEDID **COGNAC DOMEQ**
les

Representante en Alicante, Sr. D. Rafael Sánchez Gravina, 5.

Servicio de la Compañía



TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cadiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, á partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, á partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cadiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Malaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala en Melilla, Malaga, Ceuta, Cadiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

AVISO IMPORTANTE—La compañía provee á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Servicio de Tanger.—El vapor Joaquín de Peñago sale de Cadiz para Tanger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cadiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajería á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cadiz, la Delegación de la Compañía Traatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio López de Noya.—Cartagena, Sr. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. y Da t Compañía.—Malaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

†

**En la Administración
de este periódico se ad-
miten esquelas de de-
función, hasta las seis
de la mañana.**

Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sábio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió á confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio á 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: á una se le añadió gelatina al 10 por 100 y á la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre á fin de recoger sus gérmenes y ver sus facultades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera á su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron á la estufa; las de gelatina de 18 á 20º centígrados y las de agar agar á 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, rosetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et micrococcus luteus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni aun á los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sábio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó séres parásitos, ó que dan lugar á su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada, compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción tismastivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotérmica, desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictamen.

Po ridicho, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajo